

**Zeitschrift
für klinische Theorie
und Praxis**

...nke, Ulm • Michael Ermann, München
...n Olaf Hoffmann, Mainz
...Göttingen • Jürgen Körner, Berlin
...odor Seifert, Stuttgart

...und Carl Nedelmann

...Grunberger, Paris
...n Kafka, Washington
...er Luborsky, Philadelphia
...ines, London
...rt • Ulrich Streeck, Göttingen
...urt • Léon Wurmser, Towson

Inhalt 4 • 2003

Band 19

Originalarbeiten Original articles

M. Korte Die vakante Sitzung. Überlegungen zur vakanten Sitzung und Vakanzregel in der psychoanalytischen Arbeit	261
The missed session. Considerations on the missed session and vacancy rule in psychoanalytical treatment	
D. Bielstein Weiblicher Trotz	282
Defiance in women	
E. Daser Begegnung im Dienste des Begreifens. Anerkennung als Moment des analytischen Prozesses	295
Encounter in the service of comprehension. Recognition as a moment of the analytical process	
H. Prager Ein „now moment“ unter der Lupe. Eine Fallgeschichte	312
A “now moment” examined in detail. A case report	
M. Veigel Gewalt als Selbstschutz gegen Angst. Die psychoanalytische Behandlung eines Rechtsradikalen	326
Violence as self-defence against fear. Psychoanalytical treatment of a right wing extremist	
L. Malkwitz „Ich möchte an Sie glauben können!“ Das Phänomen ‚Religiosität‘ in der psychoanalytischen Praxis	343
“I want to believe in you!” The phenomenon of “religiosity” in psychoanalytical practice	

Neues Diskussionsforum New discussion forum

H. S. Erlich, J. Körner, M. Minolli, C. Nedelmann, A.-M. Sandler Was ist psychoanalytische Identität?	362
What is psychoanalytical identity?	

Forschungsforum Research forum

F. Leichsenring, E. Leibing Wie wirksam sind psychoanalytisch orientierte Therapie und Verhaltenstherapie bei Persönlichkeitsstörungen?	378
How effective are psychoanalytic-oriented therapy and behavioral therapy by personality disorders?	

Verschiedenes Miscellaneous

Hinweise für Autoren Instruction for authors	325
Mitteilungen Notification	386
Autoren dieses Heftes Authors of this issue	388
Sachregister Subject index 2003/19	390
Bandinhalt 18	396
Bandinhalt 19	398